

EL CONSERVADOR.

DIARIO DE LA TARDE.

El CONSERVADOR es propiedad de la Imprenta de la Caridad, donde se publica todos los dias por la tarde.—La suscripcion es de 3 pesos por mes, pagaderos al fin de cada uno.—Se admite toda clase de avisos de comercio hasta las 2 de la tarde en la Libreria de D. Jaime Hernandez, por un precio módico que se convendrá en vista del aviso, debiendo ser pagos al contado.—Números sueltos 6 vienesas

ULTIMAS NOTICIAS.

EUROPA.	AMERICA.
Londres 8 de Diciem.	Nueva-York 6 de Diciem.
Liverpool 18 de Noviem.	Boston 7 de id.
Paris 10 de Diciem.	Baltimore 6 de id.
Havre 9 de id.	Valparaiso 27 de Diciemb.
Génova 25 de Noviem.	Rio Janeiro 12 de Enero.
Barcelona 9 de Diciem.	Rio Grande 22 de Enero.
Cádiz 16 de id.	Buenos-Ayres 20 de id.
Hamburgo 3 de Diciem.	INTERIOR.
Amberes 8 de id.	Colonia 22 de id.

EXTERIOR.

CHILE.

Las cámaras legislativas han sido convocadas a sesiones extraordinarias para considerar y resolver varios asuntos, entre los cuales ocupan un lugar preeminente los siguientes:

El presupuesto de gastos generales de la República para 1848—El proyecto para establecer un ferro-carril desde Santiago a Valparaiso—Acordar un suplemento de cuarenta mil pesos para la composición y apertura de caminos, canales y puentes, a mas de los noventa mil consultados para el presente año—Proveer de agua limpia a las poblaciones que la necesitan—Designacion de las gobernaciones marítimas—Abolicion del fuero de Senadores y Diputados, y Suplemento a la partida para fabrica de iglesias en el presente año.

Entre los asuntos de algun alcance político de que se ha ocupado la Cámara en el mes anterior, léemos tambien una mocion hecha por el Diputado D. Eugenio Matta, para que en adelante no pudieran ser elejidos de Senadores y Diputados los empleados públicos.

Esta mocion presentada con fecha 6 de Octubre no soportó la segunda lectura en la Cámara y fué desechada.

Se ha nombrado una comision para trabajar un proyecto de reforma de la actual tarifa de avalúos, arreglada al precio corriente que tengan por mayor en la plaza y dentro de los almacenes de aduana las mercaderias que comprende; y otra para informar sobre el sistema y orden que se observa en la administracion de correos, con el fin de establecer el que mas convenga.

Se ha pedido igualmente por el gobierno autorizacion para invertir una suma de pesos en la construccion de un muelle en Valparaiso, estableciendo un impuesto de dos pesos a cada buque, y un centavillo de

real por cada quintal de peso en las mercaderias, impuesto que ha sido atacado por la prensa.

Esto en lo relativo al gobierno. Por lo que hace a la situacion comercial, el Mercurio dice que puede caracterizarse con la palabra paralización, y agrega:

“En efecto, nunca en estos meses que han sido de movimiento mercantil en todos los años, ha presentado nuestro mercado una inercia semejante; pocas transacciones, ningun espíritu de especulación. Dos son las causas, una permanente, otra transitoria, pero a la cual se puede atribuir sin duda el mayor influjo en el estado actual de cosas. La primera es la pérdida gradualmente operada de nuestro comercio de tránsito, pérdida que numericamente no es de consideracion, pero si moralmente, pues ese comercio imprimia cierta actividad en los negocios que promovia necesariamente las transacciones. La segunda es la gran escasez de numerario. Las arcas del Comercio están colmadas de valores escritos, que dificilmente pueden realizarse por cobro ó descuento, y esto hace que no haya empeño en vender, ni facilidad de comprar. Consecuencia de esta escasez de numerario es la ocurrida en Inglaterra con quien son en su mayor parte nuestras transacciones, es de esperar que el gobierno tome medidas para evitar una crisis si *money market* de la gran nacion no presentare un mejor prospecto. Todo suele combinarse funestamente en las malas circunstancias, y no dejó de traer su grano de arena al malestar monetario, la noticia esparcida de una introduccion de onzas falsas mejicanas, asi como la noticia imprudentemente dada por el *Progreso*, de la circulación en abundancia de pesos fuertes bolivianos falsificados. Una y otra han resultado sin fundamento. Tuvo origen el rumor sobre las onzas falsas de cuño mejicano en una noticia recibida anteriormente en Valparaiso de que algunos falsificadores de moneda se habian transportado de los Estados Unidos a Méjico y allí amonedaron algunas sumas de oro; pero descubiertos por las autoridades y perseguidos, se habian salvado en las Montañas Pedregosas. Era de recelarse que hubiesen sido de consideracion las porciones de oro amonedadas, y que eludiendo la persecucion hubiesen podido continuar en otra parte su maldiciada especulacion, merced a las facilidades que les presentaba la situacion de Méjico.—Con tales antecedentes, al aparecer aquí onzas mejicanas del año 1817, algunos comerciantes procedieron inmediatamente a recono-

cerlas, y encontrándolas faltas de peso en seis, en ocho, hasta en 30 granos algunas, dieron aviso al comercio y a las autoridades.—Pero la cantidad recibida de onzas de 1817 que son las dudosas, era insuficiente. Su oro es de ley, y su cuño perfecto. No se nota en ellas irregularidad en el peso, y decimos irregularidad, porque si en unas faltan en otra sobra en la misma proporcion.—Hemos pesado varias que tienen 4, 6, y hasta 20 granos de falta, y otras con 10 12 y hasta 24 granos de exceso.”

(Del Copiapino de 2 de Noviembre)

MEMORIA

SOBRE LA CONVENIENCIA Y OBJETO DE UN CONGRESO JENERAL AMERICANO.

Leida ante la Facultad de la Universidad de Chile para obtener el grado de Licenciado

Por J. B. ALBERDI.

Los Congresos Jenerales, dice el abate De-Pradt, son, en materia política, lo mismo que las juntas de médicos en la curacion de las enfermedades. Sus deliberaciones pueden carecer de eficacia y acierto; pero su reunion supone siempre la presencia de un mal.

Una enfermedad social y política aflige efectivamente los pueblos de la América del Sud, desde que deshecho el antiguo edificio de su vida jeneral, trabajan y conspiran para el establecimiento del que debe sucederle. Todos conocen que las cosas no están como deben estar: una necesidad vaga de un mejor orden de cosas se hace experimentar en todos los espíritus. Exuberante de juventud y fuerza de vitalidad, dotado de una complexion robusta y vigorosa, nuestro pueblo abraza necesariamente la esperanza de su cura en el mal de que se haya poseído.

Hé aquí, señores, la situacion y el espíritu que constantemente ha excitado a los pueblos de la América Meridional, desde el principio de su emancipacion, a hablar de la convocacion de un Congreso Jeneral ó continental, y es cierto, señores, que los pueblos de la América no se equivocan cuando llevan su vista a ese medio que daba curar sus padecimientos. Una enfermedad social los aflige, este hecho es real. Las naciones no están sujetas a esas molestias nerviosas que hacen algunas veces sentir males que no existen.

Los pueblos desean salir de este estado, y sin duda, señores, que tienen razon. Se afirman ellos en la necesidad de una grande junta americana, de un Congreso continental organizador, como uno de los me-

ron así examinar el interior del místico, que les pareció mucho mas preparado para el corso que para el comercio, pero no vieron ni armas ni municiones de guerra: porque todo estaba vacío desde la sentina hasta la cubierta, en vano trataron de ver al capitán, que no era otro sino el hombre del marsellés negro, que siempre evitó presentarse a ellos.

En fin, en su minuciosa visita a aquel misterioso buque, como en su inspeccion de los papeles del capitán el resguardo francés no habia hallado nada sospechoso.

Segun decia Jorge, entre los veinte hombres que componian la tripulacion, habia cinco ó seis italianos, el resto se componia de espáñoles y de americanos, que formaban un revoltijo de forajidos ó de piratas, segun su fisonomía siniestra y patibularia. Lo que sobre todo habia contribuido a excitar las graves sospechas de los ingleses, es que casi todos los dias, despues de una corta ausencia del capitán sardo, la tripulacion de su buque se habia poco a poco aumentado, y el místico acababa de dar la vela con cerca de cincuenta marineros, número exorbitante para un buque tan pequeño.

—¡Pero dijo Falmouth a Jorge, por que los has espionado esta noche!

—Como esa jente, que creo son piratas, se preparaban para dar la vela al mismo tiempo que el yate de Vuestra Gracia, ó quizá antes, le dijo Jorge, sospechaba que en el momento de salir irian quizá a tierra a buscar las armas que tenían escondidas, puesto que no las habíamos visto a su bordo. Así, desde que los vi embarcarse en el bote, y dirijirse hacia las rocas del norte, me fui recatandome por la costa, y llegué a tiempo de cerciorarme de lo que pensábamos, mi hermano Guillermo y yo....

—Es decir que esas jentes son realmente piratas, dijo Falmouth.

PARTE LITERARIA.

ARTURO. (*)

POR EUGENIO SUE.

TERCERA PARTE.

LORD FALMOUTH.

CAPÍTULO SEGUNDO.

EL YATE.

(Continuacion.)

Apenas se habia separado el bote, cuando Jorge salió de su escondite, y echó a correr con todas sus fuerzas con direccion a la bahia donde estaba anclado el yate; pero entonces, el teniente en vez de ocultarse detras de las rocas, siguió la orilla del mar, y los marineros del bote lo divisaron a la claridad de la luna.

Al momento el hombre del marsellés negro, sentado en la popa, se levantó, abandonó el timon, cogió un fusil, y apuntó a Jorge.

Brilló el fogonazo en la oscuridad, salió el tiro.... Aunque a este siguió otro, nos pareció que no le habia dado a Jorge, porque siguió corriendo hasta doblar la costa donde lo perdimos de vista.

—Vamos a donde está anclada la goleta, dije a Falmouth, quizá haya todavía tiempo de ir a bordo de ese místico, y obtener justicia de su ataque.

(*) Véase desde el número 9.

Corriendo bien de prisa por la cuesta de las rocas, veíamos siempre el bote forzar los remos para reunirse con el místico.

En pocos momentos llegó a él, lo metieron a bordo, y el buque desplegando al viento del norte sus grandes antenas, como dos alas inmensas, despatenció bien pronto en las sombrías profundidades del horizonte.

—Es muy tarde, dijo Falmouth, ya han partido.

Llegamos a toda prisa a una miserable posada situada cerca del embarcadero de Frais-Port; hallamos allí a Jorge... no estaba herido.

—Espícame, le dijo Falmouth, que fuiste a hacer en la costa; y por que esos miserables acaban de dispararte dos tiros?

Jorge, muy pasmado de ver que Falmouth estaba enterado de aquella circunstancia, le refirió los pormenores siguientes:

—El místico sardo, anclado en la bahia, cuando llegó el yate, debía dar la vela dentro de muy poco. Aunque quiso hacer creer que estaba en lastre, y que volvia sin carga alguna de Barcelona a Niza, la llegada de la goleta inglesa cambió al parecer las intenciones del capitán de aquel buque.

Prolongándose mas y mas su permanencia en Porque-roles, Guillermo y Jorge se admiraron con razon de ver a un pobre buque de comercio perder así un tiempo tan precioso, porque su tripulacion ascendia a veinte hombres, número demasiado considerable para un buque de aquel tamaño, que, no teniendo en que ocuparse, no podia cubrir el gasto considerable de los costos de su armamento. Los dos ingleses, deseosos de juzgar por sí mismos lo que podia ser aquel buque fueron a él con pretexto de pedir algun corto favor al capitán. Pudie-

dios de llegar al fin deseado, y es mi opinion, señores, que tampoco se engañan en este punto. Los Estados Americanos no piensan ni pensarán nunca, que la reunion de una semejante asamblea puede ser capaz de sacarlos, por sus trabajos únicamente, del estado en que se hallan: juzgan, sin embargo, que entre los muchos medios de susceptible aplicacion á la extirpacion de males de un carácter jeneral, uno de los mas eficaces puede ser la reunion de la América en un punto y en un momento dados, para darse cuenta de su jeneral situacion, de sus molestias, y de los medios que en la asociacion de sus esfuerzos pudieran encontrarse para transformarla en sentido ventajoso.

En una situacion, no menos grave que la presente, en la cual el peligro provenia de otra parte, un hombre de instinto superior, señores, el Jeneral Bolivar, fué asaltado por este grandioso pensamiento, y el congreso de Panamá no tardó en instalarse. El remedio fué excelente, pero su aplicacion fué extemporanea, por que el mal ya habia desaparecido por sí mismo. El mal de entónces fué la usurpacion Americana verificada por la Europa. Desde que, vencida por nuestras armas, desistió serinamente de la idea de dominarnos, dejó de existir por ese mismo hecho el mal, cuya probable repeticion habia dado orijen á la convocacion del congreso de Panamá. El congreso se disolvió sin dejar resultado, por que el principal resultado que de él debia nacer, se operó espontaneamente.

Bolivar, señores, no fué un simple poeta, ni poeta imitador del poeta de Austerlitz, al pedir un congreso de todos los pueblos de la América. En eso se mostró por el contrario hombre de Estado y político orijinal: ni siempre lo grandioso es del dominio de la utopia: nada mas grande que la libertad, y entre tanto ella es un hecho que en muchas partes se realiza. Un filósofo, señores, un hombre que piensa y que no obra, quiero hablar del Abate Saint-Pierre, por ejemplo, puede ser un utopista, pero un hombre de espada, un hombre de accion, es en la vida lo que puede haber de mas práctico y positivo. De este jénero de hombres era el Jeneral Bolivar: Ninguno menos que él puede ser tachado de utopista, por la razon de ser el hombre que mas hechos positivos nos dejó en la América.

Aquel que venció grandes resistencias, señores, es justamente el que debe ser mas acreedor de consideracion, como conocedor de los medios y de las posibilidades de vencerlas. Hay utopistas negativos, señores, así como los hay dogmáticos, y esos son los espiritus escepticos, ó mejor diré, los espiritus sin vista. Si hay vicionarios que ven lo que no existe, tambien los hay que no ven lo que todo el mundo toca; y no es la menos solemne de las utopias aquella que afirma que es imposible la realizacion de un hecho considerado practicable por el propio jenio de la accion y por la prudencia de los pueblos. (Continuará.)

INTERIOR.

DOCUMENTOS OFICIALES.

Ministerio de Gobierno.

DECRETO.

Montevideo Enero 29 de 1847.

En la necesidad de proveer competentemente á la re-

—Sin duda alguna, my lord, las cajas estaban llenas de armas, los barriles de pólvora, habian habido en el dia de depositarlas allí antes de la primera visita del resguardo.

—Sí, my lord, óí á un marinero decir á su camarada mostrándole los barriles de pólvora: *Esta es la liga para cojer la mosca inglesa...* es decir la goleta de Vuestra Gracia.

—Esto vá á las mil maravillas, dije á Falmouth sonriéndome, estamos todavía en el puerto, y ya comienzan los peligros. Sois verdaderamente conemplado por el destino....

—Comprendo perfectamente su proyecto replicó Falmouth, cuentan sin duda reemplazar su horroroso misterio con mi linda *Gacela*. Seria esto para ellos una excelente adquisicion, porque una vez dueño a de mi yate, ningún buque de guerra podria alcanzarlos, ni escaparles ningún me ente.

—Y es supérfluo añadir, dijo Falmouth, que como nuestra presencia les es comodaria, nos echarian a nado á la mar, por temor de que cometiésemos algunas indiscreciones.

—Es una de las condiciones habituales de estas especies de cambios, pero nosotros lo pondremos, segun espero, algunos impedimentos, dijo Falmouth, luego añadió:

—No tengo necesidad, Jorge, ya en la mar, de recomendarle que explore siempre bien el horizonte para que no seamos sorprendidos por esos perillanes. Tu eres por otra parte un vigilante y un valiente marino, digno hermano de tu hermano. Los dos estais criados desde chicos sobre el agua salada, así, duermis tranquilo desde que el yate entó en vuestras manos. Os he visto á los dos cara á cara con bastantes peligros, en medio de tempestades muy horrosas....Pues bien! creeríais, añadió Falmouth dirijiéndose á mí y mostrándome á

nuncia elevada por el Sr. Dr. D. Vicente Fidel Lopez, de los destinos de Agente Fiscal del Crimen y Defensor General de Menores, que desempeñaba; el Gobierno con esta fecha, ha acordado y decreta —

Art. 1.º Nombrase Agente Fiscal del Crimen, y Defensor Jeneral de Menores, al ciudadano natural Abogado Dr. Camilo Rius.

Art. 2.º Dénse las gracias al Sr. Dr. Lopez por los servicios que ha prestado en los referidos destinos.

Comuníquese á quienes corresponda, publíquese é insértese en el R. N.

SUAREZ.

MANUEL HERRERA Y OBES.

Ministerio de Hacienda.

AVISO OFICIAL.

Todos los tenedores de rentas públicas bajo administracion, así como los que fueren acreedores á dichas rentas, comparecerán en el Salon de Gobierno el Miércoles 2 de Febrero entrante, á las once de la mañana, para tomar en consideracion las bases acordadas, con la Comision nembrada para la celebracion de un nuevo contrato, en la intelijencia que á las doce en punto se abrirá la sesion con los presentes y con ellos se tomará la resolucion que se acuerde que será obligatoria, para los que no hubiesen comparecido.

Montevideo Enero 31 de 1848

DEPARTAMENTO DE POLICIA

29 de Enero.

Como á las ocho y tres cuartos de la noche anterior tuvo aviso la Policia de que en la casa del Sr. Moss y Purdon sita en la calle de las Cámaras núm. 52, habia sido robada una caja de fierro que contenia cien onzas de oro, algunas letras de cambio, y otros papeles de importancia, por tres individuos al parecer de la Lejion Italiana, los cuales entraron á la referida casa y súbitamente atacaron á D. Eduardo Davinson, única persona que se hallaba en ella, poniéndole dos pistolas sobre el pecho y amenazándole matar sinó entregaba la llave del Escritorio. Que en consecuencia Davinson habia sido herido en la cabeza y en una pierna con instrumento cortante, y los agresores consumado el hecho habian slido á la calle llevándose la caja referida.—Con este motivo el Jefe dispuso que en el acto y sin pérdida de momento se comunicase este suceso al Sr. Ministro de Gobierno y Capitanía del Puerto, ordenando que los Comisarios y demas agentes de Policia saliesen en persecucion de los delinquentes.—Los resultados han correspondido en parte á las medidas tomadas como se verá por los documentos que á continuation se registran.

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

En este momento, que será como las ocho y tres cuartos de la noche, es avisada la Policia de que en la casa del Sr. Moss y Purdon, calle de las Cámaras núm. 52, ha tenido lugar un robo de una caja de fierro que encerraba cien onzas de oro selladas, algunas letras de cambio y otros papeles de importancia. Segun exposicion, tres individuos al parecer de la Lejion Italiana poreal uniforme que vestian, entraron á la casa mencionada y acometieron súbitamente á D. Eduardo Davinson, única persona que se hallaba en ella,

Jorge creeríais que con esta apariencia amable y tímida, él y su hermano son dos leones en el peligro....

A este elogio se sonrió modestamente Jorge, se sonrojó como una doncella, y se fué á reunir con su hermano Guillermo para prepararlo todo, porque debiamos dar la vela de la bahia de Porqueroles la mañana siguiente al salir el sol.



CAPITULO TERCERO.

LA TRAVESIA.

Habia tres dias que habíamos salido de Francia; el viento, hasta entónces favorable, se nos volvió contrario en la altura de Cerdeña.

Sin estar positivamente seguro de ser atacado por el buque misterioso, cuya salida habia sido tan repentina y tan hostil, Falmouth habia recomendado al capitán de su yate estuviese continuamente con cuidado. Las carroñadas de la *Gacela* fueron cargadas con metralla, las armas se prepararon en el entra puente, y por la noche estaba continuamente de vijia un marinero, á fin de evitar toda sorpresa.

No me cansaba de admirar la tranquilidad y agrado de aquellos dos jóvenes oficiales de la goleta: su silenciosa actividad, y el sentimiento lleno de afecto que parecia unidos uno á otro, y poner, si esto puede decirse, sus acciones mas indiferentes en un afectuoso unisono.

Nó también que, cuando la maniobra exijia que Guillermo ó Jorge consultasen á Falmouth, su voz sabia conservar un acento respetuoso con el lord, hasta en las órdenes que daban en su presencia. Esta deferencia me pareció de un gusto esquisito, ó mas bien la expresion de una naturaleza muy delicada.

poniéndoles dos pistolas sobre el pecho con amenazas de quitarle la vida sino presentaba las llaves del Escritorio y la caja del dinero.—Davinson se negó á esa intimacion con ánimo resuelto; y entónces dos de sus agresores se separaron, hicieron una breve vista de ojos, y se llevaron en brazos la caja de fierro ya referida: quedándose el otro siempre en actitud amenazante sobre su víctima con un puñal desnudo en las manos: pero Davinson haciendo el último esfuerzo para libertarse del asesino, pudo felizmente quitarle el arma homicida y obligarle á la fuga, quedando sin embargo herido en la cabeza y en una pierna.

En consecuencia, el Sr. Jefe Político y de Policia, ha dispuesto se comuniqué á V. E. este suceso, avisándole tambien á la Capitanía del Puerto, y que sin perdida de momento se ordene á los Comisarios y demas agentes de Policia la persecucion de los delinquentes y del hurto.

Lo que pongo en conocimiento de V. E. á sus efectos.

Dios guarde á V. E. muchos años.

Montevideo Enero 28 de 1848.

Por órden del Sr. Jefe—Santiago Mendez.

Al Exmo. Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, D. Manuel Herrera y Obes.

Montevideo, Enero 28 de 1848.

Como á las ocho y tres cuartos de esta noche, han robado en la casa del Sr. Moss y Purdon, una caja conteniendo cien onzas de oro, algunas letras de cambio y otros documentos. Parece que los perpetradores pertenecen á la Lejion Italiana, y se han dirijido despues de consumir el hecho hácia el puerto segun la direccion que llevaban.

Y es con este motivo que me dirijo á V. S. á fin de que se sirva tomar las medidas del momento que crea oportunas.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Faustino Lopez.

Sr. Capitan del Puerto, Coronel D. José Maria Muñoz.

A consecuencia de la órden de V. S. fecha de hoy, para que proceda asociado al Comisario de órdenes D. Camilo Carrasco á la apertura y entrega de la caja de fierro extraída de la casa del Sr. Moss y Purdon en la noche de ayer, ordené el comparendo del expresado señor, y con él se condujo aquella á su domicilio donde fué abierta en su presencia, y examinados los objetos que contenia, resultó encontrarse veinte y dos onzas de oro selladas, cincuenta y cuatro patacones plata acuñada, seis cucharas de plata, una docena tenedores plata alemana, ocho cucharitas de café del mismo metal, una cajita con seis mil pesos en letras de cambio y otros documentos importantes. Todo lo que fué entregado al Sr. Moss y Purdon segun consta de su recibo que adjunto á V. S.

Se ve, pues, por esta operacion que el primer aviso que tuvo la Policia relativamente á las onzas de oro, no ha sido exacto, como así mismo lo ha expresado.—Dios guarde á V. S. muchos años.—Montevideo Enero 29 de 1848.—Santiago Mendez,—Camilo Carrasco.—

Jorge obedecia á Guillermo, su hermano mayor, con mucha sumision y sin vencerse en lo mas mínimo, nada en fin era mas digno de observar que el mutuo afecto de estos dos hermanos, que á cada instante se preguntaban y respondian con la vista, entendiéndose así respecto á mil menomoras de su servicio, con una rara sagacidad, ó mas bien con una maravillosa simpatia.

Tuve la curiosidad de ver la camara que ellos ocupaban. Vi en ella dos hamacas blancas como la nieve, una mesa pequeña y una cómoda de nogal luciente como un espejo, dos retratos bastos, aunque sencillamente pintados, uno de los cuales representaba á su madre, figura grave y amable [se le parecian los dos en extremo], el otro de su padre cuyas facciones varoniles é ingenuas respiraban el buen humor y la honradéz. Entre los dos retratos y por todo adorno, las armas de los dos hermanos estaban colgadas en la pared de su pequeña camara.

Muchas veces cuando la goleta caminaba bien hacia un surco de blanca espuma por las masas aguas del Mediterráneo, Guillermo y Jorge se sentaban juntos sobre un cañon, y allí, entrelazados los brazos, el semblante sério y pensativo, leian religiosamente en una antigua Biblia con manecillas de metal puesta sobre sus rodillas, no interrumpiendo su lectura sino para dirijir algunas veces una mirada melancólica sobre el inmenso horizonte....discrecion que era tambien un homenaje á la grandeza de Dios.

Otras veces terminada esta lectura religiosa, se entregaban los hermanos á largas conversaciones.

Un dia tuve la curiosidad de sorprender una de ellas; me senté cerca del cañon en que ellos solian hacerlo, y, despues de haberles hablado algo, fingi quedarme dormido....

(Seguirá en el número próximo.)

EL CONSERVADOR.

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

Montevideo Enero 29 de 1848.

Agréguese á los antecedentes, y publíquese con el recibo, sin perjuicio de que el Comisario de la Sección respectiva, proceda á labrar la información correspondiente.—*Lopez.*

Recibo del interesado.—Recibi de S. S. el Jefe Político, la caja y todo lo contenido, que habia sido robada en la noche de ayer de la casa número 52 calle de las Cámaras.—*J. MM. Moss.*—Montevideo 29 de Enero de 1848.

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

El prebistero D. Francisco Alvarez, ha recibido de este Departamento, un reloj de bolsillo que le fué robado en la noche de ayer, y se logró encontrarlo por agente del Departamento previas todas las averiguaciones del caso.

Montevideo Enero 31 de 1848.

ESTADO que manifiesta la inversion de los 2,400 pesos de la Lotería de la Caridad letra B celeste, jugada el Domingo 9 de Enero de 1848.

Por 60 suertes entregadas al público segun el extrato.....	1,800	
Por varios gastos de oficina.....	84	
Al Sr. Mancilla por 4 resmas papel de oficio segun recibo.....	10	
Abonado á los loteros el 6 p. g de venta con deducion de 105 pesos de números que dejaron de venderse.....	138 560	272 320
Por 700 números que no se vendieron y se jugaron por cuenta de los Hospitales.....	105	
Gratificacion á los niños que cantaron las suertes.....	3 480	
Al escribano por su asistencia....	3 480	
Al comisario y celadores.....	3	
Saldo á favor de los Hospitales.....		327 480
Total de pesos.....	2,400	

LIQUIDACION.

Producto líquido de la presente loteria.....	327 480
Por la suerte 33 núm. 8,485 de la letra T, jugada el 28 de Noviembre, que habiendo espirado el plazo sin presentarse á cobrarla se adjudica á los Hospitales.....	18
Por la suerte 54 núm. 4962 de la presente loteria que tocó á los Hospitales en los 700 números que no se vendieron.....	15
	360 480

Segun aparece de la anterior liquidacion ha resultado á favor de los Hospitales de la loteria letra B. incluye una suerte resagada de la letra T negra, la cantidad de trescientos sesenta pesos cuatro reales ochenta reis, los mismos que con esta fecha se han puesto á disposicion de la Comision Colectora.—Montevideo Enero 13 de 1848.—*Masculino.*—*Gonzalez Vallejo.*—*Estevez.*—*José N. Martinez.*

El anterior estado es sacado del orijinal que obra en el libro correspondiente de mi cargo á f. 58 vuelta.—Oficina de Loteria 13 de Enero de 1848.

José N. Martinez.

Al Sr. Vice-Presidente de la Sociedad de Caridad Pública D. Apolinario Gayoso.

V.º B.º—*Apolinario Gayoso.*

EL CONSERVADOR.

Montevideo, Enero 31 de 1848.

Hoy tenemos en la América una cuestion, al parecer de imminente interés americano. El Congreso Continental en quien se han fundado por unos las esperanzas mas risueñas para la América, y en quien otros han creído ver una cosa sin resultados importantes cuando menos, ó quizá peligrosos, ha tenido su primera sesion en Lima el 11 de Diciembre, con solo los plenipotenciarios de Chile, del Perú, de Bolivia, del Ecuador y de Nueva Granada.

Nosotros no pensamos dar nuestras opiniones sobre el Congreso en relacion á la América; sino con relacion á la República Oriental: esto es mas del momento y mas practico hasta cierto punto; pues hablaremos asi de los intereses del país mismo en que escribimos.

Pero antes, esperamos acabar la publicacion que hoy empezamos de la erudita Memoria del Dr. Alberdi, presentada á la Universidad

de Chile el 12 de Noviembre de 1844. y en que están encerrados todos los pensamientos que hablan en favor de la creacion del Congreso, para sobre ellos mismos buscar la posicion que ocuparia la República Oriental en laquel Cuerpo americano; atendiendo su situacion política y su posicion jeográfica en la América.

No tenemos en español la Memoria del Dr. Alberdi. Nosotros mismos la hicimos traducir al Portugues en el Janciro; se nos ha extraviado el orijinal español, y nosotros mismos vamos á verterla del portugues á nuestra lengua. Las ideas no sufrirán la mas leve alteracion.

Anoche quedaron arregladas y convenidas entre el Ministerio de Hacienda y la Comision nombrada para la celebracion del nuevo contrato, que debe tener lugar con arreglo á lo resuelto en la reunion del 26 del corriente, las bases fundamentales del convenio. La principal de ellas, es dar al Gobierno por la renta de Aduana del año 51, la cantidad de 500 mil pesos pagaderos con el 50 p. g de lo que produzca la renta del presente año despues de pagado el año 50. Por cuenta de este precio se entregarán al Gobierno en los meses que faltan para el pago total de la cantidad en que se vendió el citado año 50, la mitad de lo que deben recibir los Accionistas con arreglo á ese contrato. De este modo el Gobierno podrá disponer desde Febrero inclusive, y por el tiempo que los Accionistas tarden en pagar lo que deben, de un 75 p. g de la renta, en vez del 50 de que hoy dispone y de que solo dispondrá despues, y tendrá asi la mayor parte de los fondos de que necesita, suponiendo que los meses ulteriores sean tan malos como el presente, para atender á las necesidades de la guerra.

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

PASAPORTES EXPEDIDOS—Dia 29.

D. Antonio Sanchez con una hija.... F. de la Capital N. Smeidenin..... Colonia.
Luis Rivero..... idem.

PARTE COMERCIAL.

DESPACHO DE ADUANA.

Despacho de almacenes—Dia 31.

Leonardo Rodriguez—8 rollos tabaco.
Thode y Ca.—1 cajon lana de coser.
G. y J. Nuttall—1 canasto loza.
Barber y Orr.—2 cajones zarzas.
A. Tampied—1 cajon con polvos para botas.

A depósito—Dia 31.

Manuel Gradin—20 bolsás arroz, 10 barricas carne de puerco.
Manuel Gonzalez y Ca.—24 rollos tabaco.
Manuel José Encas y Ca.—19 rollos tabaco.
Bradshaw Wanklyn é hijos—4 cajones me cencias.
Zimmermann Frazier y Ca.—28 cajones té, 44 barricas harina, 28 medias idem.
Manuel Fias—1 cuñete grasa.
Southgate y Ca.—19 barricas galleta, 7 cajones fósforos.
Bunge Hutz y Ca.—6 cajones agua de colonia, 20 barriles pintura.

Han abierto registro para cargar—Dia 31
Rio Grande—barca honoveriana *Elizabeth.*

Abierto registro para descargar—Dia 31.
Barca francesa *Fauvelt*, por Betran Le Breton Delisle.
Barca chilena *Ballena*, por Henry A. Green y Ca.
Bergantin goleta sardo *El Sol* por G. Saporiti.

Cerrado registro—Dia 31.

Parnaguá, barca francesa 27 de Mayo, por Zimmermann Frazier y comp. en lastre.
Liverpool, idem inglesa *Eliza Francis*, por Henry A. Green y comp. con 117 pipas sebo, 3753 cueros vacunos salados 693 idem de potro secos, 209 fardos lana. 64 bolsás idem. 8000 astas.
Parnaguá, bergantin hamburgués *Fides*, por J. Thode y comp., en lastre.
Martín García—goleta nacional *Nuestra Señora del Cármen*, por Manuel Gradin, con 2 pipas vino, 2 medias idem, 1 cuarterola idem, 7 botijas aceite, 3 bolsás arroz, 2 resmas papel, 1 cajon té, 2 frascos queras jinebro, 1 tercio yerba, 1 barrica azúcar, 1 cuarterola caña, 1 cajon y 2 fardos efectos, 1 bala papel, 6 bolsás sal, 2 bolsás tabaco, 5 idem galleta, 1 barril vinagre, 4 cajones pasas y 8 tablas pino.

MARITIMA.

Entradas de ultramar—Dia 31.

De Santa Catalina el 23 del corriente,—bergantin nacional *Maria Luisa*, de 83 toneladas, capitán Juan Recaste; tripulacion 10, á Pedro Recaste, con 100 vigas, 4 ejes, 52 tirantes, 2 tablas, 24 marcos, 3 curbas, 8 rollos tabaco, 6 arrobas azucar, 15 sacos café, 1 chanchó, 12 manos maíz, 3 cajones y 500 huevos, 1500 membrillos, 36,838 rajás leña, 150 cachos bananas, 1000 sardías, 5 docenas tablas de cedro, 100 amanaes, un saco farina, doce vasos de barro para flores.
De Génova,—polacra sarda *Caprichosa*. El manifesto se dara mañana.
De Rio Grande,—pailebot brasilero *Manuela*. El manifesto se dara mañana.

Buques que llevan balija.

Para la Habana—Sale mañana la fragata de S. M. C. "Perla," El Correo recibe correspondencia hasta las 4 de la tarde.

AVISOS NUEVOS.

Administracion principal de Sellos.

Debido reunirse el Miércoles próximo los acreedores y tenedores de rentas del Estado para acordar con el Gobierno las bases de un nuevo contrato, se invita á los Accionistas del Papel Sellado, á que mañana Martes 1.º de Febrero, se reúnan en la oficina del ramo, á las 12 del dia, para que impuestas del tenor de dichas bases puedan resolver lo que crean conveniente en el particular.

Carbon.

A bordo del pailebot 2.º *Catalan*, que está fondeado junto al paredon de la barraca de D. Felix Bujaraq; se vende por mayor á 2 pesos y por menor á 18 reales fanega. La lancha de abordo lo bajará á tierra. e31—3p.

Continuacion al catálogo de las obras de enseñanza y de moral &c. &c. que se encuentran en la Libreria Nueva calle del 25 de Mayo N.º 230 y 232.

En francés.—*Nueva arcadia ó el interior de dos familias*, Atom. *Nuevos elementos de fisiologia*, por Reicherand, 2 t., *Idem ítem de mineralogia*, por Barde, 1 tom. *Obras de Boulanger*, 10 tom., *Idem de Rennie* 1 tom. *Idem de Letas de Robertson*, 2 tom. *Idem de Bernard*, 1 tom. *Idem de Boileau*, 1 tom. *Idem poéticas y religiosas de Lamartine*, 1 t., *Oficio de la quincena de Pascua*, 1 tom. *Sabio (el) de la Sociedad*, 2 tom., *Los sucesos ó la predestinacion*, 4 tom.; *La Señorita de Mondidier*, ó la carta de Luis XI 5 tom. *Socorros que deben darse á las personas envenenadas ó afiziadas*, por Orfila, 1 tom. *Tercer viaje de Cook al rededor del mundo*, 1 tom. *Teneduria de libros*, 1 tom. *Tratado de las sombras*, 1 tom. *El Tartufo mod rno*, 3 tom. *Los tres bofetones*, 2 tom., *Triunfo del sentimiento*, 1 tom. *Tratado elemental de quimica*, por Levoisier, 2 tom. *Id. ítem teórico y practico por Theuard*, 5 tom. *Tratado de los aficiones quimicos*, 1 tom. *Tratado de frenologia*, por Jorge Combe 2 tom. *Teoria de la tierra*, por Berfoe, 3 tom. *Viaje en Grecia por Bertholdi*, 2 tom., *Vistas de las cordilleras y monumentos de los pueblos indios de la América meridional*, por Humbolt 2 tom. *Una lectura por dia, ó nuevas lecciones de literatura sagrada*, 11 tom. *Visitas al Sacramento*, 1 tom. *Viajes á la América meridional*, 1 tom. *Instruccion náutica de la Costa Patagónica, Incredula (la) ó los dos tartufos*, 2 tom. *Principios de la lengua castellana, en tablas de colores para el uso de los Franceses* 1 tom.

(Continuará.)

LIBRERIA NUEVA.

Calle del 25 de Mayo N.º 230 y 232.

Se han recibido en dicha Libreria, entre otras obras, algunos ejemplares de las siguientes.—

Defensa del cristianismo, ó conferencia sobre la religion, por Frayssinons, Ministro de S. M. *Cristianismo*, traducidas por Chalumeau de Verneuil, Paris 1847 4 tom. *El Protestantismo comparado con el Catholicismo en sus relaciones con la civilizacion europea*, por Balmes, presbitero., Paris 1846 2 tom., *Historia de la vida y del Pontificado del Papa Pio 7.º compuesto por el caballero Artand, antiguo Encargado de Negocios en Francia, cerca de la Santa Sede*, Barcelona 1842 2 tom., *Concilio de Trento, traducido al Castellano*, por D. J. Lopez de Ayala (en latin y castellano), Barcelona 1847 1 tom., *Catecismo de la doctrina cristiana explicado, ó explicaciones del Astete que conviene tambien al Ripalda*, por el licenciado Garcia Maso, Paris 1846, 1 tom. e31—3p.

Se compran las obras que en seguida se expresan.

Novisima Recopilacion de las Leyes de España, *Historia del Paraguay* por el Dr. Funes, *Dicha de Facundo Quiroga*, por Sarmiento, *Rosas y sus Opositores* por J. R. Indarte, *Noticias históricas, políticas, &c. &c. de la Provincia del Rio de la Plata*, por Ignacio Nuñez, El 2.º tom. de los *Jugados Militares* por Colon, El 6.º tomo de documentos sobre la historia antigua y moderna de las Provincias del Rio de la Plata, por Pedro Argelis. Ocúrrase á la Libreria Nueva calle del 25 de Mayo N.º 230 y 232.

e31—3p.

AVISOS REPETIDOS.

CATALOGO

De las obras de enseñanza, de moral y de entretenimiento que se encuentran en la Librería Nueva, calle del 25 de Mayo número 230 y 232, entre ellas algunas con uso, y de otras hay un solo ejemplar en Francés.

Adela y Teodoro, ó cartas sobre la educación, por M. Gougliv, 4 tom. Aventuras de Robinson Crusoe, 2 tom. Atlas completo de la Geografía Universal por M. de Bross, con 71 mapas 1 tom. Dicho Universal de Geografía antigua y moderna, por M. Lapié, 1 t. Aritmética (tratado de) por Bergeny, 1 tom. Dicha de Bessont, 1 t. Dicha para el uso de las escuelas, 1 tom. Atlas Universal para id. 1 tom. Aventuras de Telemaco, 1 tom. Análisis lógico, 1 tom. Dicho gramatical, 1 tom. Aritmética decimal, 1 tom. Bosquejo histórico de los progresos del entendimiento humano, 1 tom. Biblioteca escogida para las Damas, ó sea colección de obras, de las mejores historias, literatura, poesía, biografía, &c. 36 tom. Bellezas de la historia del Perú, 1 tom. Compendio Cronológico de la historia de España y Portugal, 2 tom. Cuadro de la historia general de Europa 2 tom. Cartas de un Viajero, por Jorge Sand, 1 tom. Colección de discursos pronunciados en el parlamento inglés, por Fox, y W. Pitt, 10 tom., Cuadro Cronológico de la historia antigua, 1 tom. Curso completo de economía política práctica, 1 tom. Curso elemental de agricultura, y de economía rural, por Raspail, 1 tom. Cuentos fantásticos, por Janin, 1 tom. Colección de trozos en prosa, en francés y portugueses, 1 tom. Compendio de la historia de los Emperadores Romanos, 1 tom. Curso de estudios de bellas letras, mitología, historia, y geografía, 1 tom. Compendio de la historia de Francia 1 t. Idem idem Romana, 1 tom. Idem idem antigua, 1 tom. Catecismo histórico de la historia Santa, por Fleury, 1 tom. Corte de piedra (tratado de), 1 tom. Conquista de México 2 tom. Cartas sobre lo Italia, 3 tom. Camino de la Cruz, 1 tom. Cuadro de amor conyugal, 2 tom. Confitero el moderno, 1 tom. Cuadro histórico y cronológico, de la historia antigua, 1 tom. Conde (el) de Monte-Cristo 3 tom. Cántaros célebres extranjeros, 5 tom., Diccionario de agricultura, 2 tomos, Descripción del Universo, 4 tom. Diccionario de la lengua francesa, por Noel y Chapsal, 1 tom., Diccionario de bolsillo, por Lameau, 1 tom. Idem francés y español por Nuñez Taboada, 2 t. Idem de bolsillo, por Brebuser 1 tom., Idem idem por Trapany, 1 tom. Dialogos francés é inglés, 1 tom. Diccionario de la historia natural 24 tom. Idem de la conservación del hombre ó de higiene de educación física y moral, por Macarot, 2 tom. Diario de la Sociedad de ciencias físicas, químicas, y artes agrícolas, é industriales, 6 t. Derrotero de las Islas Antillas, 1 tom. La educación progresiva, por Mme. Necker de Saussure, 3 tom. Estudios de historia, y filosofía, por Lermínier, 2 tom. Epístolas y Evangelios; 1 tom. La embajada á la China, 1 tom. Economía política, práctica, 1 tom. El Espía por Couper 1 tom., Escenas del mar 4 t., El hombre honesto 1 t., Fábula de La Fontaine 1 t., Idem por Florian 1 t., Gramática, por Noel y Chapsal 1 t., Principios de Geografía por Ansart, 1 t., Idem por Letrone 1 t., Gramática por Lohomand, 1 t., Idem Francesa y Española para el uso de los franceses por Vernuille Chalcaumenu 2 t., Geografía arreglada bajo un nuevo plan 1 t., Geometría Elemental por Chaiseaut 1 tom. Historia santa, 1 t., Idem de la Campaña de 1814 y de la Restauración de la monarquía francesa, 2 tom. id. de la revolución de Suecia, 2 t. Id. de las Revoluciones acaecidas durante la República Romana 3 t., Id. del parlamento de París 1 t. Id. de Francia por Bignon 10 t., Id. de Napoleón por Sagor 2., Id. del Duque de Orleans 1 t., Id. Antigua 1 t., Id. de la Revolución de 1830 1 t., Id. Compendiada de la Iglesia 1., La hija de una mujer, de génio 2 t., Los Jardines poema de Delille 1 t., Jerusalem Liberada 2., Lecciones y modelos de la Literatura Sagrada 1 t., Memorias de Napoleon 9 t., El maestro del español 1., Misceláneas históricas y literarias, por el Barón de Baranto 3 t., Las Maravillas del mundo 2 t., Mitología 1., Manual del Cristiano 1., Muecas poéticas diversas 2., Manual de los Estudiantes en derecho 1., La medicina sin Médico ó manual de salud por Rouviere 1. Continuará.

ORIBE.

Los últimos artículos sobre D. Manuel Oribe, que se han publicado por este Diario, se han impreso en un folleto de 57 páginas que se halla en venta en la Librería de D. Jaime Hernandez, y en la librería nueva calle del 25 de Mayo N.º 230. e26-3p.

Se necesita.

En un muchacho como de edad de 10 á 12 años para el servicio de una corta familia, y tambien para ayudar al cocinero y para la limpieza de la casa. Conduciendolo una persona que de informes de su procedimiento puede presentarse en la calle del Cerrito No. 130 e28-3p.

Almonedas.

Por disposición del Juzgado Ordinario de este Departamento, al exterior de la puerta principal del edificio del extinguido Cabildo, en los tardes de los días 3, 4 y 5 del entrante mes de Febrero, se han de celebrar almonedas y retacas, en la última de ellas, en el mejor sitio para el dinero de contado, para pago á D. Manuel Ramírez, de cantidad de pesos que tiene demandados, de una finca y terreno situada en la Nueva Ciudad, calle del Arapoy núm. 121, propiedad de la testamentaria de D. Luis Luque, compuesto el terreno en que está aquella, de ocho y una cuarta varas de frente al Este y diez y nueve de fondo, ó sean ciento cincuenta y seis y tres cuartas varas, según fascion, y según escritura, de ocho varas de frente con dicho fondo; trasada en todos sus lados, en la cantidad de tres mil doscientos noventa y tres pesos, ochenta y dos centavos. Quien se interese en la compra y quiera instruirse de las condiciones, ocurra á la oficina á cargo del infrascripto y le serán manifestadas.—Montevideo 24 de Enero de 1848.—Pedro Latorre—escribano público.

D. Salvador Tort, Juez Letrado de Crimenete.

Hago saber:—Que habiendo dado punto á sus negocios D. Tomas Schuyler se está procediendo al inventario de sus bienes. Y pudiendo suceder que fuera de los que existen en sus almacenes hayan otros por haberlos extraído ó vendido, el deudor, se previene que á los que los entreguen éden razon de su paradero, se les dará una gratificación proporcional por tenerlos así mandado en el expediente de la materia.—Montevideo Enero 26 de 1848.—Salvador Tort.—Por mandado de su señoría.—Feliz de Lizarza—Escribano público y de comercio.

Se busca.

Para alquilar dos casas, una grande y la otra que tenga 3 ó 4 piezas. En la calle 25 de Agosto N.º 108 darán razón. e18-3p.

Aviso.

En la Sala de Comercio Montevideana, hay tres habitaciones para alquilar con patio y cocina; el que necesite puede ocurrir á dicha casa. e30-3p.

Se alquila.

Un sala y dormitorio muy cómodo, en la calle del Rincon n.º 94, en el primer patio de la casa, aparentes para hombres solos; el que se interese puede ocurrir á dicha casa que encontrará con quien tratar. En la inteligencia que al que no dá muy buenas garantías escusa concurrir. Tambien un cuarto á la calle con mostrador y armazon para tienda; en la misma casa y con las mismas condiciones. e17-3p.

Se vende ó se Rifa,

Un magnifico cuadro al olio, de 7 cuartas de largo y 5½ de ancho, pintado en Roma, por el caballero GALOPPA (autor del retrato del Sumo Pontífice que posee el Rey de los Franceses), representando la Virgen de las Mercedes con diez esclavos rescatados. La persona que se interese por este hermoso cuadro, puede ocurrir á la Librería Nueva, calle del 25 de Mayo, donde se halla expuesto y donde se enseñará la autenticidad que justifica haber sido vendido por el Papa Pio IX. e25-3p.

Se necesita.

Una mujer de juicio y que presente recomendaciones de su conducta, para servir á dos señoras solas. Ocurrir á la calle de Alzibar número 4. e25-10p.

Se vende la pulperia sita en la calle del Uruguay núm. 63, esquina á la de los Andes núm. 63, de un regular capital, efectos nobles, y que hace muy buenos diarios por estar bastante acreditada, tiene á mas comodidad para una familia: la persona que se interese por ella, puede ocurrir á la misma que hallará su dueño. e25-3p.

EXAMEN CRITICO

SOBRE LA JUVENTUD PROGRESISTA

DEL RIO JANEIRO.

por José Marmol.

En un folleto de 44 páginas, se vende en la Librería de Hernandez, y en la de Ella. e18-3p.

Aviso.

Se ofrece un cocinero de profesion, que sabe cocinar al estilo del país, á la inglesa y francesa, como tambien de pastelería. El que lo necesite ocurra á la calle del Sarandi N.º 272. e20-3p.

A los subscriptores del Correo.

Se suspende, por ahora la publicacion de este Periódico; á causa de obstáculos que se tocan en la Imprenta en que se publica; luego de vencidos, se continuará con regularidad.—LOS EDITORES.

Se ha perdido.

Una cartera desde el dos del corriente conteniendo unos documentos que no pueden hacerse uso de ellos por haberse tomado medidas para el efecto, y con una papeleta de un súbdito español, con este motivo se suplica á la persona que la haya encontrado, se sirva entregarla en la Librería de Hernandez que se lo gratificará. e17-3p.

Se ha vendido.

La fonda y la casilla de madera sita en la calle del 18 de Julio núm. 3 perteneciente á Agustín Filippaso. Los que tengan cuentas con dicho señor, pueden ocurrir en el término de tres días. e17-3p.

LOTERIA DE LA CARIDAD.

La Sociedad de Caridad pública, ha indicacion de algunas personas, há dispuesto la extracción de una Lotería Extraordinaria, en que se han calculado las mayores ventajas posibles; sin dejar por ella, de jugarse la ordinaria todos los Domingos.

La extraordinaria se compondrá de las suertes que á continuación se expresan, y será de valor de 1000 PATACONES. Por ser Extraordinaria solo se hará el descuento de 124 por ciento.

Suertes.	Patacones.	Patacones.
1	de 400	400
119	de 4	476
120 suertes		patacones 876

Por esta demostracion se vé que deben entrar en los globos todos los números desde el 1 hasta el 250 y que el jugador verá salir el suyo con blanco ó con negro, y que cuando menos tiene muchas probabilidades de salvar su plata.

El valor de cada billete es de 4 patacones divididos en medios billetes de 2 patacones.

El sorteo tendrá lugar infaliblemente el día 2 del próximo Febrero á las 10 en punto de la mañana en el Hospital Militar y d Caridad.

Los billetes vendrán desde el Lunes 17 del corriente. Montevideo Enero 15 de 1848.

Ama de leche.

Desca conchavarse una señora para criar una criatura. La persona que la precise, ocurra á esta Imprenta ó frente al Hospital de los Franceses que darán razon. e15-3p.

EL IRIS.

Periódico Literario y de Variedades, que se publica todos los Domingos por la Imprenta Hispano-Americana.—Consta de un cuaderno en 4.º de 44 páginas de impresion.—Cuatro cuadernos formarán una subscripcion, su precio 12 reales.—Contiene 24 páginas de la historia dramática y pintoresca de los resultados, desde la creacion de la Orden hasta nuestros dias, por A. Boucher.

Veinte páginas de bella literatura, poesia novelas nueva y escogidas; y una composicion de música para piano, ó piano y canto al mes.

Se admiten nuevos suscritores, en la Librería de Hernandez calle del 25 de Mayo N.º 236. Tambien se admiten suscriptores al Periódico de Ciencias Médicas, Clínico Médico Quirúrgico de los hospitales de París: ó sea recopilacion de observaciones recogidas en las diferentes salas de Patología interna y esterna de dicha ciudad. El prospecto se halla á la vista en la misma Librería.—d31

Lapiceras de oro y de plata ricamente trabajadas, conteniendo al mismo tiempo, cada una de ellas: una pluma de oro con punta de diamante. Se acaban de recibir y están á venta, en la Librería Nueva, calle del 25 de Mayo N.º 230 y 232, en la misma se encuentra, un completo surtido de papel de dibujo, de oficio, de cartas y de copiar, plumas de ave, de acero de rica calidad por docenas, y en cajitas de tres docenas, y de toda clase de artículos pertenecientes al ramo de Librería.

La Religión.

Demostrada al alcance de los niños por el Dr. D. Jaime Balmes Presbítero.—tercera edicion—Obrita muy útil para los niños que asisten á las escuelas, un librito en 8.º encuadernado en pasta dorada.—Se vende por mayor ó cuatro reales, y por menor á medio patacon en la Librería de Hernandez. e8-3p.

Conveniencia.

Al que necesite se alquilan tres lindas piezas para hombres solos, y baratas en la calle de Canelones No. 19. En la misma casa se hallará con quien tratar, de las 5 á las 6 de la tarde. e10-3p.

EXTRACTO

DE LA LOTERIA DE LA CARIDAD. Jugada el 30 de Enero de 1848.

QUERT	NUMEROS	PESES.	QUERT.	NUMEROS	PESES.
1	9009	20 31	15757	15	
2	17356	20 32	11518	30	
3	3206	15 33	15589	20	
4	14623	15 34	3073	15	
5	2893	15 35	17060	10	
6	17749	15 36	8098	25	
7	10022	15 37	7036	20	
8	9434	15 38	17187	10	
9	16843	20 39	2705	20	
10	1461	15 40	8168	30	
11	5000	50 41	6297	15	
12	9385	15 42	10916	15	
13	12411	300 43	2898	10	
14	2443	20 44	4519	10	
15	6392	100 45	6130	25	
16	17079	20 46	15995	100	
17	7947	15 47	13341	200	
18	10020	20 48	15788	10	
19	11500	10 49	13355	10	
20	13572	15 50	10720	25	
21	10133	25 51	14509	20	
22	3366	20 52	12299	50	
23	3597	20 53	11286	25	
24	16610	15 54	17017	10	
25	2809	30 55	5661	50	
26	2738	25 56	16041	15	
27	13326	15 57	5755	20	
28	16451	30 58	2404	15	
29	2243	15 59	4876	20	
30	5093	15 60	17580	20	

El Domingo próximo 6 de Febrero, se jugará la Lotería letra F celeste.

REMATES.

Por Courras Smith y Ca. PRESAS FRANCESAS.

Del bergantín goleta EDUARDO y su cargamento. En el tablado del Muelle.

El MARTES 1.º de Febrero á las once en punto de la mañana se procederá á la venta por la mas alta postura, por disposicion del Sr. Cónsul General de Francia y cuenta de quien perteneciere, el bergantín goleta EDUARDO, capturado por el bergantín francés vapor Chimère, de 102 toneladas, con todas sus anclas, cadenas, velamen y demás pertenencias según inventario existente en la casa de los rematadores calle del Sarandi núm. 140.

Acto continuo se rematará el cargamento del expresado buque que consistió en—

1,700 quintales carno salada.